

1. Dans une atmosphère de prière et d'écoute mutuelle, partageons en communauté les fruits de la prière personnelle.
2. Réfléchissons ensemble :
  - = Qu'est-ce qui ressort de notre partage ?
  - = Quelles invitations l'Esprit nous fait-il en tant que communauté ?
  - = Comment pouvons-nous répondre, de manière concrète et réaliste, à ces invitations ?
  - = Notre engagement, concret et réaliste, est

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

"Le cléricalisme est un des maux de l'Église, mais il en est un mal complice, car les prêtres aiment la tentation de cléricaliser les laïcs ; mais beaucoup de laïcs à genoux demandent à être cléricalisés, parce que c'est plus commode ! C'est plus commode ! Et c'est un péché à deux mains. Il faut surmonter cette tentation : le laïc doit être laïc, baptisé ; il a la force qui vient de son baptême : serviteur, mais avec sa vocation de laïc" et cela "on ne négocie pas" car l'identité compte.

Le pape François

### SUGGESTIONS POUR LA CÉLÉBRATION EUCHARISTIQUE

*Acte pénitentiel* : la communauté demande pardon pour des occasions spécifiques - qu'elle désigne - où elle n'a pas su reconnaître les dons et donner de l'espace, écouter, accompagner ou soutenir le service des ministres missionnaires laïcs.

*Offertoire* : la communauté présente son engagement envers le Seigneur à la fin du discernement.

*Action de grâce* : la communauté présente et remercie pour les différents ministres laïcs avec lesquels elle collabore et pour leur service.